



Situación

- La OPS indicó que más de la mitad de los países y territorios de las Américas reportaron aumentos de casos de COVID-19 de un 20% más entre el 19 y el 25 de diciembre de 2021, y advirtió que el aumento de la circulación del virus en medio de un mayor contacto personal durante la temporada de feriados y vacaciones en diciembre podría dar lugar a más casos. A finales de mes, **Argentina notificaba la mayor cantidad de casos nuevos en América Latina y el Caribe**, con 42.000 casos nuevos solo el 29 de diciembre, el total de casos diarios más grande desde el comienzo de la pandemia. A pesar del aumento, las muertes y las hospitalizaciones siguen siendo bajas. **En Bolivia, 2021 cerró con cifras históricas de coronavirus en el país** y en especial en Santa Cruz, se reportó un aumento de 270 por ciento en los contagios. Se reportó saturación de hospitales y cierre de servicios por contagio masivo de personal. **En Paraguay**, los requisitos sanitarios para el ingreso al país relacionados con el COVID-19 actualizados el 29 de noviembre de 2021 seguían vigentes en diciembre (formulario de declaración sanitaria dentro de las 24 horas previas al ingreso al país y la presentación de prueba con resultado negativo, con excepción de los viajeros provenientes de países miembros del MERCOSUR y asociados, habiendo restricciones especiales para personas de algunos países del sur de África). Asimismo, el 13 de diciembre se abrieron totalmente dos pasos fronterizos: (i) el paso fronterizo terrestre “Puente Ignacio de Loyola” entre Clorinda (ARG) y Puerto Alberdi (PAR); (ii) Paso de Frontera fluvial Puerto Formosa (ARG) y Puerto Alberdi (PAR). **El 29 de diciembre Uruguay confirmó** la llegada de la variante Omicron tras el aumento de casos en las últimas semanas. El país alcanzó a final de mes administrar 1,5 millones de vacunas de refuerzo a finales de mes.
- La situación en la **frontera noroeste de Argentina con Bolivia** ha seguido mostrando un flujo constante de personas refugiadas y migrantes provenientes de Venezuela que llegan a la ciudad de La Quiaca (Jujuy), donde los socios registraron 84 entradas. **La frontera terrestre de La Quiaca** se abrirá como un corredor seguro para todas las personas el 7 de enero de 2022. La apertura del puente internacional el 8 de octubre en La Quiaca fue solo para los residentes de Quiaca y Villazón (Bolivia), así como las personas que residen dentro de los 50 kilómetros. En Argentina, los socios documentaron cuatro casos de devolución en la frontera norte (3 en Puerto Iguazú y 1 en Salvador Mazza) ya que a 16 refugiados y migrantes se les negó el acceso al proceso de asilo incluso con la participación de defensores nacionales que representan a las familias y funcionarios de alto nivel de los socios R4V. Esta decisión afectó especialmente a 8 niños, la mitad de ellos contando únicamente con actas de nacimiento para identificarse. Actualmente es inaplicable la disposición 520/19 que estableció facilidades para el ingreso de venezolanos con documentación vencida y de niños con actas de nacimiento. Según información de las autoridades migratorias de **Bolivia, en diciembre se incrementó el flujo irregular por Desaguadero** (frontera con Perú), pero no existen cifras oficiales debido a las dificultades para estimar la población en situación irregular. **En Uruguay**, durante diciembre 98 personas venezolanas solicitaron asilo en frontera (Chuy y Rivera), según autoridades migratorias. En Chuy las autoridades informaron que en noviembre y diciembre ingresaron al país por este punto fronterizo unos 168 venezolanos.

Destacado Respuesta***



ARGENTINA: ACNUR, APdeBA, Asociación de Psicólogos Venezolanos, AMIA, CAREF, FCCAM, OIM, Servicio Jesuita al Migrante, Cruz Roja Argentina. **BOLIVIA:** ACNUR, Caritas Bolivia, Caritas Cochabamba, Caritas Suiza, IICAB, OIM, Fundación Munasim Kullakita, Fundación Scalabrini, UNICEF, We World GVC, Visión Mundial. **PARAGUAY:** ACNUR, Semillas para la Democracia, OIM. **URUGUAY:** ACNUR, SEDHU, OIM.

- En **Argentina**, los socios brindaron asistencia monetaria multipropósito, cursos y capital semilla para favorecer su integración local y continuaron con actividades de salud mental y orientación social y legal sobre acceso a asilo, regularizaciones migratorias y documentación.
- En **Paraguay**, socios distribuyeron vouchers de alimentación, soluciones de alojamiento a largo plazo, y orientaron a personas migrantes en temas de acceso al mercado laboral y regularización migratoria.
- En **Uruguay** se asistió psicosocialmente a refugiados y migrantes, se otorgó asistencia en efectivo multipropósito, alojamiento en áreas fronterizas e información sobre regularización migratoria.
- En **Bolivia**, se entregó asistencia en alimentación, medicinas y apoyo en exámenes médicos, kits de higiene, e información sobre regularización migratoria.



Seg. Alim.	Transp. Hum.	Salud	Educación	Integración	WASH	Protección	Alojamiento	CVA
286	0	892	581	319	1,698	3,831	1,088	797